ELFINANCIERO





Confidencial

Javidú, ¿pronto en libertad?

Luego de casi nueve años en prisión, el exgobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, podría dejar esta semana el Reclusorio Norte, penal donde está internado, al haber cumplido 95% de su condena, según su defensa, quien además sostiene que su cliente ha cumplido con los requisitos legales para la libertad anticipada, tales como buen comportamiento, ausencia de causas penales y que ha participado en programas de reinserción. La audiencia decisiva está programada para mañana miércoles 12 de noviembre. A ver qué tiene que decir la FGR.

Legisladores en mood futbolero

No crean que en el PRI nada más se dedican a criticar y denunciar al gobierno, también se dan tiempo para las apuestas. La senadora **Carolina Viggiano** se dijo lista para pagar la apuesta a **Rubén Moreira**, coordinador de los diputados del tricolor, luego de que Santos venció a Pachuca en el Apertura 2025. "Ya vimos que te gustan las garnachas", expresó la también secretaria general del partido, dándole un quemón al coahuilense que, por cierto, es su marido.

Definiciones electorales muy adelantadas

Aunque faltan 19 meses para la elección de 2027, las definiciones de los abanderados a las 17 gubernaturas comienzan a darse. En Nuevo León, por ejemplo, el Partido Verde ya tiene su apuesta: el senador **Waldo Fernández**. El gallo del Verde podría marcar una ruptura en la alianza con Morena, que tiene a otros aspirantes más cercanos al ala dura, entre ellos **Tatiana Clouthier**, a quien podría jugarle a favor la paridad de género,

pues el INE obligará a los partidos a postular mujeres en al menos la mitad de los estados que renovarán Ejecutivo. El tablero comienza a moverse.

Impasse en San Lázaro

Aunque hay más de 130 dictámenes en lista de espera en la Mesa Directiva para pasar a discusión y votación del pleno, nos dicen que esta semana habrá un *impasse* en el Palacio Legislativo de San Lázaro. Esta tranquilidad se debe a que ya concluyeron con el paquete económico, a que se pospuso el dictamen de la reforma para la revocación de mandato y que la nueva Ley General de Aguas irá a foros y parlamento abierto. Tal vez ahora sí escuchen a la presidenta **Kenia López Rabadán**, que desde septiembre pidió ampliar el número de sesiones para sacar los dictámenes "de consenso".

Critican planes "huecos" y sin dinero

Ayer el líder panista en San Lázaro, **Elías Lixa**, criticó que "el gobierno ha sido insensible para atender las crisis que se viven en Sinaloa, Tamaulipas y Michoacán por la delincuencia". Y es que—aclaró—"los planes huecos, sin recursos, quedan sólo en buenas intenciones". Acusó que, en Michoacán "no le están destinando un solo peso adicional y los 59 mil millones de pesos anunciados estaban destinados a la entidad antes de esta situación". Por eso su advertencia: "un plan sin recursos difícilmente llevará a los resultados idóneos".

Sólo el tema del día

En la denominada "mañanera del pueblo", realizada ayer en Los Pinos para presentar la Copa Mundial FIFA 2026, llamó la atención que la presidenta **Claudia Sheinbaum** sólo aceptó preguntas relacionadas al tema futbolero, lo cual puede parecer, hasta cierto punto, lógico. Sin embargo, lo anterior más bien es una tendencia, ya que en las conferencias cotidianas, la mandataria morenista prioriza dar la palabra a quienes le van a preguntar acerca del tema con el cual ella inició la comunicación con la prensa.